

Un événement pas comme les autres



(1) Au départ, il s'agissait d'un simple concours de citrouilles¹⁾ géantes. Chaque participant cultive sa propre citrouille dans son jardin, où elle pousse de fin juin à fin septembre, avec du compost. On est passé d'environ 45 kg à un record de 796 kg il y a quelques années. À la pesée, la forme de la citrouille géante ne compte pas. C'est la plus lourde qui gagne !

(2) Depuis quelques années, une autre activité s'est développée avec ces citrouilles géantes : les courses de bateaux. Peu de temps après le concours de pesée, les citrouilles se transforment en bateaux. « C'est curieux à voir », reconnaît Mathieu Provencher, organisateur des

20 courses de bateaux en citrouilles géantes à Bécancour, au Québec (Canada). L'événement attire chaque année près de 500 spectateurs.

(3) Les courses de bateaux ont lieu chaque année, au mois d'octobre, deux semaines après le concours de la pesée. Avant de participer à la course, les participants ont du travail à faire. D'abord, ils doivent mettre leur citrouille dans l'eau et observer le côté qui flotte le mieux. Ensuite, il leur faut nettoyer la citrouille et la creuser. Pour aller vite, la citrouille doit être la plus légère possible. Mais attention à ne pas trop creuser. Le risque, alors, est de faire un trou dans la citrouille et qu'elle coule.

(4) Une citrouille bien creusée peut comporter un adulte. Certains mettent un peu de paille dans le fond, d'autres une petite couverture. Puis tous les participants s'équipent de leur gilet de sauvetage et de leur rame avant de prendre le départ de cet événement pas comme les autres. Après la course, les citrouilles sont retirées de l'eau à l'aide d'une grosse machine. Elles vont servir de compost pour l'année suivante.

*d'après www.ouest-France.fr,
publié le 26 octobre 2021*

noot 1 la citrouille = de pompoen